































*“benar-benar aku telah melihat dengan kedua mataku bahwa sesungguhnya seseorang dari ahli ilmu sedang melakukan ijtihad dalam hal peribadatan. Tidak tidur sepanjang malam (qiyam al-layl), siang harinya berpuasa dan tidak berbicara kecuali terpaksa (bi qadri al-darurah). Dan dia berkali-kali menunaikan haji, hingga dia menempati posisi sebagai tokoh tarekat Naqsyabandiyah. Di sebagian hari-harinya, ia menyendiri dalam satu ruangan khusus dirumahnya dengan menghindari bertemu manusia. Dia tidak keluar kecuali untuk shalat berjama’ah dan mengajar orang-orang berkenaan dengan tata cara berdzikir (kayfiah al-dhikr). Pada suatu hari, dia keluar guna menunaikan shalat jum’at. Ketika dia sampai di masjid, dia marah besar kepada orang-orang yang hadir di masjid, dan berbicara dengan perkataan buruk (kalam fakhishin) kepada orang-orang tersebut. kemudian dengan tergesa-gesa, dia kembali ke rumahnya. Pada suatu hari, seorang menteri datang ke rumahnya dan meminta doa kepadanya agar hidupnya nyaman. Menteri pun kemudian memberinya balasan uang. Lalu syakh menerimanya, mendoakan dan menerimanya dengan ramah (lutfin) dan perasaan lega (inshirah). Setelah melewati beberapa hari, saya mendatangnya ke rumahnya, dan saya berdiri di depan pintu dalam waktu cukup lama, berkali-kali saya memanggilnya. Dia pun tidak menjawabnya hingga keluarlah istrinya syakh dengan membelakangi pintu. Sang istri berkata: “sesungguhnya saudara laki-lakimu tidak rida jika meninggalkan tempatnya untuk menemui seseorang’. Saya berkata kepada sang istri: ‘berikan kabar ke dia bahwa sesungguhnya saudaramu bernama Hasyim menginginkan bertemu dengannya, maka segeralah keluarlah. Dan jika tidak*





terpilihlah yang akan menjadi wali. Karena seorang mursyid hanya manusia biasa dan tidak luput dari kesalahan. *Kedua*, menolak terhadap murid yang terlalu menyanjung gurunya. Karena dalam hal tersebut akan menimbulkan pengkultusan individu. Menurut KH.Hasyim seharusnya seorang murid harus bersikap moderat (biasa) jangan terlalu menyanjung mursyid tarekat itu. Sebaiknya yang wajib disanjung-sanjung hanya Allah Swt dan Rasulullah. *Ketiga*, pengakuan kewalian seseorang mursyid itu juga sangat ditolak oleh KH.Hasyim, karena seorang wali tidak akan memamerkan dirinya kepada siapapun kalau dirinya seorang wali. Dan apabila ada seseorang yang mengaku dirinya wali, itu sama saja dia telah berdusta.

Agar tidak terjadi penyimpangan dalam tarekat, mursyid memiliki tanggung jawab besar mengarahkan murid-muridnya supaya dalam implementasinya tetap selaras dengan shari'at. Oleh karena itu, mursyid idealnya memiliki kriteria-kriteria tertentu, sebagai berikut: *Pertama*, harus memiliki pengetahuan mendalam tentang ilmu tawhid, terutama yang berkenaan dengan sifat-sifat Tuhan. *Kedua*, keimanan yang dimiliki harus selaras dengan keimanan yang *haqq* dan berkesesuaian dengan keimanan mayoritas muslim. *Ketiga*, memiliki pemahaman lebih terhadap shari'at Allah, terlebih yang berhubungan dengan kondisi fisik dan spiritualnya muridnya dan berbagai penyakit tak terlihat (*khafi*) yang dapat menciderai amal kebajikan. Keempat, memiliki kepatuhan







Dampak negatif dari penolakan KH.Hasyim Asy'ari sangat berbeda dengan orang-orang NU, di kalangan NU sendiri tarekat menjadi sebuah tradisi tetapi mengapa beliau menolak tarekat. Padahal waktu beliau belajar di Mekkah, Kyai Hasyim pernah belajar tarekat Qadiriyyah kepada Syaikh Ahmad Khatib al-Minangkabawi dan beliau juga mendapat ijazah dari Syaikh Mahfudz al-Termas untuk mengajarkan tarekat tersebut di Jawa. Tetapi sepulang dari Mekkah, Kyai Hasyim malah tidak mengamalkan tarekat tersebut. dengan sikap Kyai Hasyim yang seperti ini, sama halnya Muhammadiyah yang tidak mengamalkan tarekat. Mungkin menurut beliau aplikasi yang ada di lapangan tidak sesuai dengan apa yang pernah beliau pelajari. Maka beliau menolak terhadap tarekat. Menurut kyai Hasyim tarekat yang ada di Jombang menyimpang dari ajaran islam. Karena otoritas yang diberikan kepada guru (mursyid) tarekat melebihi dari proporsi yang semestinya. Kyai Hasyim juga berpesan kepada kita untuk berhati-hati dalam dunia tarekat. Berbeda hal dengan pendapat masyarakat NU, menurut Bapak Rahman yang warga Muhammadiyah, tarekat tidak sesuai dengan ajaran al-Qur'an dan Hadits karena tidak ada perintah Allah dalam al-Qur'an untuk bertarekat agar dekat dengan-Nya serta tidak ada pula dilakukan oleh Rasulullah dimasa hidupnya dan tidak ada hadits nabi yang membahas tentang tarekat. Memang terkadang sanad dalam tarekat mereka berawal dari Rasulullah, karena seseorang yang kedudukannya sebagai Murshid mengaku menerima ajaran tarekat yang ia bawa berasal dari Rasulullah melalui mimpi. Bagi beliau yang menganut paham Muhammadiyah, kita umat Islam baiknya mengikuti hal yang jelas-jelas saja. Dengan maksud apa yang sudah ada di dalam al-Qur'an dan Hadits itu sudah

